



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$2700/3MESES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS

PUBLICIDAD



# Cambio climático restringe el acceso a lugares turísticos icónicos

Los turistas no pueden subir a los picos emblemáticos de los Alpes ante el riesgo. FOTO: AFP

El deshielo de los glaciares por olas de calor en Europa ha afectado rutas de montaña en los Alpes.

RELACIONADOS: TURISMO | CAMBIO CLIMÁTICO | VIAJAR | EUROPA | CONTENIDO ET



AFP - GINEBRA  
03 de agosto 2022, 08:55  
A. M.



**A**lgunas de las rutas de montaña más legendarias de los **Alpes, en Europa Central**, se han vuelto intransitables esta temporada debido a las olas de calor y el **deshielo de los glaciares**, que las vuelven demasiado peligrosas.

En verano, excursionistas y turistas suelen acudir en masa a la cadena montañosa de los Alpes para subir algunos de los picos más emblemáticos de Europa gracias a caminos muy transitados.

Pero el derretimiento de los glaciares y el deshielo del permafrost,



fenómenos que los científicos atribuyen al cambio climático, han hecho que algunas rutas sean demasiado peligrosas, con repetidos desprendimientos de rocas.

Lea más: [Desastres naturales causaron pérdidas mundiales por USD 72.000 millones en 2022](#)

---

---

## Temas relacionados

SAN ANDRÉS Y PROVIDE.. AGO 01

**Archipiélago de San Andrés, invitado de honor en la vitrina turística de Anato**



TURISMO AGO 01

**Las recomendaciones de la comisión de empalmes del gobierno Petro para el turismo**

---

Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde GoogleNews

"Actualmente en los Alpes, hay advertencias para unos diez picos, entre ellos los picos emblemáticos como el **monte Cervino y el Mont Blanc**", declaró a la AFP el secretario general de la Asociación suiza de guías de montaña, Pierre Mathey. "Normalmente, estos cierres ocurren más bien en agosto. Pero ahora se hicieron a finales de junio, inicios de julio", subrayó.

Frente a esta situación, los guías que suelen llevar a miles de aficionados a los picos más altos de Europa cada año han decidido dejar de utilizar ciertas rutas para subir al Mont Blanc, a caballo entre Francia, Italia y Suiza.

Siga leyendo: [El mundo debe prepararse para un posible 'final climático', alertan expertos](#)

Las "condiciones particularmente delicadas de las últimas semanas" causadas por el pico de temperatura hicieron necesario "posponer las subidas", dijeron los guías alpinos italianos en su página de Facebook.





Los guías que suelen llevar a miles de aficionados a los picos más altos de Europa cada año han decidido dejar de utilizar ciertas rutas para subir al Mont Blanc.

 Foto: AFP

También en Suiza, los guías decidieron no subir al famoso **pico Jungfrau** y desaconsejaron seguir las rutas de las vertientes italiana y suiza del Cervino, la montaña emblemática de Suiza.

Las medidas suponen un golpe tras dos temporadas difíciles marcadas por la pandemia del covid-19, dijo el presidente de la asociación de guías del Valle de Aosta (Italia), Ezio Marlier. Pero también lamenta que demasiadas personas anulen su viaje cuando aún hay varios senderos abiertos. "Es posible hacer muchas más cosas, pero normalmente la gente que quiere el Mont Blanc quiere el Mont Blanc", señala.

## Una amenaza invisible

Acceder a los glaciares que se han derretido a un ritmo acelerado este año también entraña riesgos.

"Los glaciares están en un estado en el que suelen estar al final del verano o incluso más tarde", advirtió Andreas Linsbauer, glaciólogo de la Universidad de Zúrich.

Según el experto, una serie de factores explica que este verano sea "verdaderamente extremo" para los glaciares. Entre ellos, el hecho de que cayó poca nieve en **invierno** y de que la **arena del desierto del Sáhara** llegó antes, lo que oscureció la nieve y la derritió más rápido.

Vea acá: [Las recomendaciones y retos ambientales identificados por](#)



## la comisión de empalme

A estos factores se suman las **olas de calor** que azotaron Europa en mayo, junio y julio y aceleraron el deshielo de los glaciares.

En Italia, un enorme bloque del glaciar de la Marmolada (noreste) se desprendió en julio y dejó 11 muertos. Las altas temperaturas hicieron que se acumulara agua bajo la capa de hielo, aumentando la inestabilidad de la cima. La víspera del desprendimiento, se habían registrado 10° centígrados en la cumbre.



Según Andreas Linsbauer, glaciólogo de la Universidad de Zúrich, este verano ha sido "verdaderamente extremo" para los glaciares

Foto: AFP

Para Mylène Jacquemart, especialista en glaciares de la Escuela Politécnica Federal de Zúrich, el derrumbe del enorme bloque del glaciar de la Marmolada presenta aún algunas incógnitas.

"Pero en general, cuanto más se derrite el agua, más complicada y peligrosa se vuelve la situación", dijo.

Además: [La mística Cisterna Basílica de Estambul reabre sus puertas](#)

Pierre Mathey coincide con este análisis. Estas "bolsas de agua, en periodos largos y con temperaturas muy elevadas, son un peligro adicional porque no son visibles", explicó.

Pero al mismo tiempo, sigue confiando en que los guías encontrarán rutas alternativas. "La resistencia es realmente el ADN del guía de montaña... y la adaptabilidad", sostuvo. "Es la montaña la que decide. El humano no", insistió.



## Vea otras noticias de la sección Vida

- ¿Cómo van al baño astronautas en el espacio sin hacer desastre por ingravidez?
- Día Internacional del gato: siete consejos para protegerlos y ayudarlos
- ¿Clases de religión en colegios son obligatorias? Conozca la norma

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites.  
Suscríbete aquí.

 **AFP - GINEBRA**  
03 de agosto 2022, 08:55 A. M.

 Seguir Medio Ambiente

 Comentar

 Guardar

 Reportar

 Portada

 **DESCARGA LA APP EL TIEMPO**  
Personaliza, descubre e informate.

  

PUBLICIDAD

## Empodera tu conocimiento

SAE 09:54 A. M.

**Los hallazgos de la Contraloría sobre gestión de la SAE de bienes de ex-Farc**



CONSTITUCIÓN DE COLOMBIA 09:01 A. M.

**▶ Mi constitución es... Artículos 356 a 361**



FISCALÍA 08:44 A. M.

**Red cobraba hasta 20 millones de pesos por falsificar títulos académicos**



## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL